

Llaman a gobiernos estatales a aportar recursos para votación

OPLE de Zacatecas, SLP y Nayarit no cuentan con dinero para efectuar el proceso

OTILIA CARVAJAL

-nacion@eluniversal.com.mx

El Consejo General del INE hizo un llamado a los gobiernos y congresos estatales a que otorguen una ampliación presupuestal a los Organismos Públicos Locales Electorales que tienen recursos insuficientes para la organización de la elección judicial y su operatividad posterior al proceso, principalmente el estado de Zacatecas.

Hasta el 13 de mayo, el informe señala que los OPLE en riesgo alto por falta de recursos son Zacatecas, San Luis Potosí y Nayarit.

El consejero Martín Faz, quien

JORGE MONTAÑO

Consejero electoral del INE

"¿Para qué es una reforma si no va a dar los recursos? O sea, nadie le obligó a hacer la reforma, la pudieron haber llevado al 27 si no tenían el dinero para cubrirlo en este momento"

preside la Comisión de Vinculación con OPLE, señaló que a pesar de que Zacatecas recibió una ampliación de recursos aún tiene un déficit de 86 millones de pesos, lo cual ha complicado tanto su funcionamiento interno como la organización de la elección judicial, es decir, que los recursos que ha recibido mediante ampliación no son suficientes para las actividades que se deben realizar en este y el próximo mes.

"Además, una vez que pase la elección los problemas para su funcionamiento por falta de recursos para gasto operativo continuarán durante el segundo semestre del año si no se reciben recursos adicionales", advirtió.

El consejero Jorge Montaño subrayó que el Congreso de Zacatecas decidió ir a la elección judicial este año, pero sin dar los recursos necesarios al OPLE para llevarla a cabo.

"¿Para qué es una reforma si no va a dar los recursos? O sea, nadie le obligó a hacer la reforma, la pudieron haber llevado al 27 si no tenían el dinero para cubrirlo en este momento", expresó.

"Hoytenemos una situación y la tenemos que resolver. Es un exhorto a las autoridades del estado de Zacatecas a que provean lo necesario, lo mínimo, porque también tenemos conocimiento de que quienes integran el Consejo Electoral del estado de Zacatecas han hecho lo propio, han solicitado reiteradamente a las autoridades del estado reuniones y les han llevado las propuestas, las propuestas más ajustadas para que les puedan proveer lo mínimo necesario y cumplir con este mandato constitucional, que el mismo estado propició en su reforma local de llevar a cabo el proceso electoral judicial local", sostuvo.

La consejera electoral Carla Humphrey señaló que el OPLE de Zacatecas les pidió apoyo con sus capacitadores electorales, ya que no tiene recursos para contratar a este personal a nivel local.

Electoral del
Estado de
Zacatecas no
cuenta con los
recursos
necesarios
para organizar
la elección.

El Instituto



©LaJornada

Alertan de riesgos para el proceso judicial por falta de dinero en Oples

LILIAN HERNÁNDEZ Y FABIOLA MARTÍNEZ

A 16 días del proceso judicial, el Instituto Nacional Electoral (INE) alertó de los riesgos que tiene la jornada en algunas entidades, especialmente Zacatecas, donde la falta de presupuesto ocasionaría que no se instalen casillas el próximo primero de junio.

Frente a la crisis presupuestal, el Organismo Público Local Electoral (Ople) de la entidad pidió al INE que sus capacitadores apoyen con la entrega de paquetes comiciales, por lo que la consejera Dania Ravel pidió a su pares ver en qué pueden ayudarlos, dado que no tienen recursos para realizar este proceso judicial.

Al respecto, el consejero Jorge Montaño criticó a los estados que no han dado recursos, pues es "regatearle a la democracia", y que entonces se hubieran esperado para el proceso electoral judicial de 2027.

En la sesión del Consejo General, Ravel manifestó preocupación al señalar que "la gravedad de la crisis presupuestal" en Zacatecas es "deplorable", pues sufrió un recorte de 65.9 por ciento para este año, y sólo le autorizaron 60 de los 145.9 millones de pesos que pidió.

Su par Carla Humphrey criticó que desde que surgieron los Oples, en 2014, los gobiernos estatales y sus congresos locales "desafortunadamente los tienen con las manos atadas", ya que una disminución de recursos o la falta de administración adecuada de éstos limita sus capacidades de operación y pone en riesgo su desempeño.

"Lo que convierte entonces al condicionamiento de fondos en un posible mecanismo de injerencia y presión en los Oples", advirtió. Además de Zacatecas, agregó, en el actual ejercicio fiscal también Nayarit y San Luis Potosí enfrentan una situación crítica.

Agregó que esta falta de recursos "transgrede la esencia de nuestro sistema democrático y podría poner en riesgo la organización y desarrollo de los procesos electorales judiciales".

Durante la sesión extraordinaria de ayer, el representante de Morena, Guillermo Santiago Rodríguez, denunció una red de parentescos en el municipio de Otáez, Durango. Dijo que funcionarios electorales locales son familiares de candidatos de PRI y PAN, así como de MC para alcaldes de ese ayuntamiento.

En respuesta,, el representante panista, Víctor Hugo Sondón, apuntó que Morena actúa con parcialidad "y doble rasero", pues en Durango también detectaron parentesco del presidente del Ople con su abanderado.

#REPORTANADEUDOS

OPLES DEBEN 93.8 MDP

En riesgo 10 entidades para la instalación de casillas y contratación de personal

POR MISAEL ZAVALA

PAIS@ELHERALDODEMEXICO.COM

sólo 15 días de la elección, los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLES) adeudan al Instituto Nacional Electoral (INE) 93.8 millones de pesos, por lo que se ponen en riesgo la instalación de casillas y contratación de personal en 10 entidades para la elección judicial del 1 de junio.

El Consejo General del INE informó de los adeudos de 10 OPLES por convenios de contratación para la instalación de casillas, pago de sueldos para capacitadores y supervisores electorales y apoyo para inmuebles donde se van a instalar las casillas.

De acuerdo con el consejero Martín Faz, los OPLES de Nayarit y Zacatecas están en riesgo alto, ya que no han aportado sus recursos del mes de abril. El OPLE de Zacatecas debe un total de 18.3 millones de pesos y Nayarit 11.2 millones de pesos.

Asimismo, otros OPLES también cuentan con adeudos parciales, como Veracruz (25 mdp), Ciudad de México (15 mdp), San Luis Potosí (20.1 mdp), Yucatán (8.6 mdp), Baja California (6.6 mdp), Tamaulipas (349 mil 250 pesos), entre otros. Entotal, el INE tiene un déficit de los OPLES por 93 millones 819 mil 14 pesos.



 El INE no puede absorber ese déficit, dicen consejeros.

 Argumentan que el organismo tuvo un recorte.

• El déficit afecta la elección local y la federal, dicen.

3